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VERBALE N. 08 

 

CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO INTERATENEO DI FISICA 

“Michelangelo Merlin” 

 

SEDUTA DEL 12 GIUGNO 2018 

 

Il giorno 12 giugno, alle ore 15.00, si è riunito nell’Aula C, a seguito di convocazione 

urgente, il Consiglio del Dipartimento Interateneo di Fisica, per discutere il seguente 

ordine del giorno: 

1) Comunicazioni; 

2) Revisione Statuto di Ateneo: parere; 

3) Approvvigionamenti beni e servizi informatici: adempimenti; 

4) Richiesta attivazione procedura per assegno di ricerca di tipo b); 

5) Integrazione al Regolamento didattico del corso di Laurea Triennale in Fisica; 

6) Variazione date di laurea di luglio e settembre; 

7) Varie ed eventuali. 

 

Il Consiglio risulta così composto: presenti (p), assenti giustificati (g), in missione (m), 

assenti ingiustificati (i), in congedo (c), aspettativa (a). 

 

Professori Ordinari: 

BELLOTTI Roberto p LUGARA’ Pietro Mario P 

DE PALMA Mauro I MAGGI Giorgio Pietro P 

DI BARI Domenico I NUZZO Salvatore Vitale P 

GARUCCIO Augusto P PALANO Antimo I 

GASPERINI Maurizio G  PASCAZIO Saverio P 

GIGLIETTO Nicola P SCAMARCIO Gaetano P 

GONNELLA Giuseppe P SIMONE Saverio G 

IASELLI Giuseppe  P SPINELLI Paolo P 
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Professori Associati: 

ABBRESCIA Marcello G FAVUZZI Cecilia P 

ANGELINI Leonardo I GIORDANO Francesco P 

BERARDI Vincenzo G MAGGIPINTO Tommaso G 

BRAMBILLA Massimo G MARRONE Antonio P 

BRUNO Giuseppe 

Eugenio 

G 
MY Salvatore 

P 

CEA Paolo P SCHIAVULLI Luigi P 

CHIARADIA Maria 

Teresa 

G 
SELVAGGI Giovanna 

P 

CREANZA Donato Maria P SPAGNOLO Vincenzo P 

DABBICCO Maurizio P STRAMAGLIA Sebastiano G 

FACCHI Paolo P VALENTINI Antonio G 

FATO Ida P   

 

Ricercatori: 

BASILE Teresa Maria P MIRIZZI Alessandro G 

BISSALDI Elisabetta P PALAZZO Antonio  P 

D’ANGELO Milena C PATIMISCO Pietro  G 

DE FILIPPIS Nicola P POMPILI Alexis P 

DE SERIO Marilisa P PUGLIESE Gabriella P 

FIORE Enrichetta Maria 
P RAINO’ Silvia 

 

P 

FUSCO Piergiorgio P SCRIMIERI Egidio I 

LIGONZO Teresa G TEDESCO Luigi P 
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LOPARCO Francesco P VOLPE Giacomo G 

MAGALETTI Lorenzo P   

 

Rappresentanti del Personale Tecnico-Amministrativo: 

CASAMASSIMA 

Giuseppe 
P  SCUDERI Barbara G 

CATALANO Anna P  STAMA Giuseppe P 

LOSURDO Francesco 

Saverio  
I   

  

Rappresentanti dei Dottorandi: 

MAZZILLI Marianna I DI GREGORIO Pasquale I 

 

Rappresentanti degli Studenti: 

BLASI Francesca I TALIERCIO Angela P 

BRONZINI Ettore I TOMASINO Davide I 

DI LECCE Cristina I SCAGLIARINI Tomas I 

GUARINI Ersilia G TROVISO Gabriele I 

LAGHEZZA Gianvito P   

 

Coordinatore: 

NAPOLITANO Loredana G  

 

Presiede il Direttore, prof. Salvatore Vitale Nuzzo, la dott.ssa Loredana Napolitano è 

assente, per concomitante impegno istituzionale. Verbalizza il Responsabile della U.O. 

Servizi Generali, logistica e supporto informatico, Sig.ra Anna Catalano. Alle ore 15.20 il 

Direttore, accertata la presenza del quorum previsto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

che il Consiglio è validamente costituito. 
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1) Comunicazioni 

     Non ve ne sono. 

2) Revisione Statuto di Ateneo: parere 

Il Direttore, rende noto che, con nota prot. 35962-I/2 del 23/05/2018, la Direzione per 

il coordinamento delle Strutture Dipartimentali informa che il Senato Accademico ed 

il Consiglio di Amministrazione, nelle rispettive riunioni del 26.04.208 e 09.05.2018, 

si sono pronunciate in merito alla revisione dello Statuto di Ateneo e in considerazione 

dell’art. 15 comma 4 del vigente Statuto che testualmente recita: “la revisione dello 

Statuto è deliberata dal Senato Accademico, sentititi i Consigli di Dipartimento e 

previo parere favorevole del Consiglio di Amministrazione, a maggioranza assoluta 

dei componenti di ciascun organo”, ha invitato il Consiglio di Dipartimento ad 

esprimere parere in merito alla bozza dello Statuto di Ateneo. 

 Pertanto, il Direttore passa la parola al prof. Alexis Pompili il quale ricorda che 

nell’ottobre del 2016 è stata nominata la Commissione per la revisione dello Statuto di 

cui egli, in qualità di componente, ne espone le modifiche proposte tra cui: 

 richiami ai regolamenti e in particolare al Regolamento di Amministrazione 

Finanza e Contabilità e al Codice Etico al titolo I; 

 art. 14 : Presidio di qualità con compiti di supervisione e controllo delle procedura 

di assicurazione della qualità, composto da 9 esperti nominati da Rettore, dei quali 

un docente di ruolo nominato dal Rettore stesso con funzioni di coordinatore, 

cinque docenti di ruolo dell’Ateneo appartenenti a ciascuna delle 5 macroaree 

(elencate nell’art.9 dello Statuto) ed una unità di personale tecnico-

amministrativo, designati dal Senato Accademico, sentito il Consiglio 

d’Amministrazione e due studenti designati dal Consiglio degli Studenti. E’ 

inoltre necessario che i componenti abbiano competenze nel settore della 

valutazione o dell’accreditamento della qualità;  

 Inserimento della Consulta dei dottorandi; 

 Titolo III modifiche marginali: l’art. 23 è composto da 2 commi, il primo comma  

riguardante i titoli di studio ovvero tutti quei corsi che rilasciano un  titolo di 

studio riconosciuto a livello nazionale e comunitario e il secondo comma, relativo 

ai corsi di formazione brevi che non rilasciano titoli di studio come da  comma 1 

ovvero gli Short Masters e le Summer schools; 
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 Nella sezione relativa ai Dipartimenti l’unica modifica apportata riguarda 

l’inserimento dei Coordinatori Amministrativi in qualità di titolari di posizioni 

organizzative complesse; 

Il prof. Pompili, terminato il suo intervento cede la parola al Sig. Casamassima il 

quale fa proprio il documento sindacale unitario scaturito a seguito della riunione con 

la Commissione sulla revisione dello Statuto, dove, si ritiene indispensabile 

“conservare” la centralità degli studenti e quindi del diritto allo studio, scomparso 

nella nuova stesura dello Statuto. Egli inoltre, sottolinea l’importanza che nello 

Statuto sia previsto e valorizzato esplicitamente il ruolo delle componenti sindacali di 

Ateneo e con   riferimento alle procedure per l’elezione del Rettore nel nuovo Statuto 

non cambia l’attuale discriminazione tra le categorie. Il sig. Casamassima ribadisce 

che nell’Università si continua a mantenere uno stato di votazione feudale per il 

personale tecnico amministrativo senza alcun motivo  e auspica le stesse procedure e 

quorum previsti per l’elezione del sindaco delle proprie città di appartenenza. 

Il Direttore chiede al consiglio di esprimersi un parere in merito. 

Il Consiglio ringrazia il prof. Pompili per il suo operato ed, esaminata la bozza dello 

statuto proposta, esprime parere favorevole alle modifiche apportate allo Statuto di 

Ateneo.       

3) Approvvigionamento beni e servizi informatici: adempimenti 

Il Direttore, rende noto che in data 8 giugno u.s., la Commissione per gli 

approvvigionamenti informatici si è riunita per valutare la possibilità di procedere, 

tramite convenzioni attive presenti sul sito “acquistinretepa”, all’acquisto delle forniture 

informatiche richieste dal Dott. P. Patimisco con nota del 04/06/2018. Il Direttore legge il 

verbale della Commissione (Allegato p.3) dal quale risulta che la fornitura richiesta, sia 

per l’acquisto di n.1 Scanner per documenti foto e di n.1 stampante laser a colori, non 

sono disponibili sulle convenzioni attive presenti sul sito “acquistinretepa” e che, 

pertanto, la decisione in merito all’acquisto della detta fornitura è rimessa a questo 

consesso. 

Il Direttore rende noto che, durante la stessa seduta, la Commissione ha valutato anche la 

possibilità di procedere, sempre tramite convenzioni attive presenti sul sito 

“acquistinretepa”, all’acquisto delle forniture informatiche richieste dal Prof. T. 

Maggipinto con nota del 08/06/2018. Il Direttore legge il verbale della Commissione 
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(Allegato p.3) dal quale risulta che la fornitura richiesta, per l’acquisto di un “n. 1 PC all 

in one 27”, non sono disponibili sulle convenzioni attive presenti sul sito 

“acquistinretepa” e che, pertanto, la decisione in merito all’acquisto della detta fornitura è 

rimessa a questo consesso. 

In ultimo, la Commissione ha valutato la possibilità di procedere, sempre tramite 

convenzioni attive presenti sul sito “acquistinretepa”, all’acquisto della fornitura 

informatica, richiesta dal Prof. T. Maggipinto con nota del 08/06/2018 Anche la fornitura 

richiesta dal Prof. T. Maggipinto, per l’acquisto di n. 1 notebook ultrasottile, n. 1 

adattatore VGA, HDMI, Ethernet, USB, n.1 stampante multifunzionale a colori laser A4, 

n. 1 proiettore portatile e n. 1 scanner portatile A4, non sono disponibili sulle convenzioni 

attive presenti sul sito “acquistinretepa” e che, pertanto, la decisione in merito 

all’acquisto della detta fornitura è rimessa a questo consesso. 

Il Direttore invita il Consiglio a pronunciarsi in merito. 

Il Consiglio, preso atto della verifica effettuata dalla Commissione per gli 

approvvigionamenti informatici, all’unanimità, considerate le peculiarità tecniche dei 

prodotti e l’esigenza specifica dei docenti richiedenti, autorizza l’acquisto delle forniture 

informatiche nel mercato elettronico secondo le richieste formulate dal Dott. P. Patimisco 

e dal Prof. T. Maggipinto , che qui si intendono integralmente riportate. 

4) Richiesta attivazione procedura per assegno di ricerca di tipo b) 

Il Direttore informa il Consiglio che è pervenuta la richiesta da parte del Prof. Roberto 

Bellotti di attivazione di un assegno di ricerca di tipo b) da bandire su fondi di specifici 

programmi di ricerca dotati di propri finanziamenti, ai sensi dell’art.2, del “Regolamento 

di Ateneo per il conferimento di assegni di ricerca”, emanato con Decreto n. 4366 del 

29/06/2011 dell’Università degli Studi di Bari, le cui caratteristiche sono di seguito 

riportate:  

- Titolo dell’assegno di ricerca: “Studio, progettazione e validazione di algoritmi per la 

registrazione e segmentazione di immagini biomedicali, in particolare di risonanza 

magnetica, con tecniche avanzate di macchine learning e pattern recognition”; 

- Settori Scientifico-Disciplinare: FIS/07 - 02 Fisica; 

- Durata in mesi: 12 mesi. 

L’assegno sarà erogato sui fondi del Progetto SINACH, di cui è responsabile scientifico il 

prof. Roberto Bellotti. L’importo lordo al percipiente sarà pari ad euro 19.367,00.  
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Il Direttore rende nota che è pervenuta un'altra richiesta da parte del Prof. Pietro Mario 

Lugarà di rinnovo assegno di ricerca, bandito con D.R. 1966 del 21/05/2015 per il 

programma 02.51, le cui caratteristiche sono di seguito riportate:  

- Titolo dell’assegno di ricerca: “Microlavorazioni laser ad impulsi ultrabrevi e sensori di 

processo intelligenti”; 

- Settori Scientifico-Disciplinare: FIS/01 e FIS/07; 

- Durata in mesi: 12 mesi. 

L’assegno sarà erogato sui fondi del Progetto FIS18 C - THORLABS, di cui è 

responsabile scientifico il prof. Vincenzo Spagnolo e sui fondi EURO 6 (PON01_02238) 

di cui è responsabile scientifico il prof. Pietro Mario Lugarà. L’importo lordo al 

percipiente sarà pari ad euro 22.000,00.  

Il Direttore invita il Consiglio ad esaminare il tema proposto, per valutarne la pertinenza 

con le attività di ricerca presenti nel piano annuale delle ricerche del Dipartimento.  

Il Consiglio, viste le disposizioni contenute nel “Regolamento per il conferimento di 

assegni di ricerca”, valutata positivamente la pertinenza del tema degli assegni di ricerca 

con le attività illustrate nel piano annuale delle ricerche del Dipartimento, approva 

all’unanimità la proposta avanzata dal prof. Roberto Bellotti di attivazione di una 

procedura di conferimento di un assegno di ricerca annuale con le caratteristiche sopra 

indicate e descritte dettagliatamente nella schede allegate (All. p. 4), che costituiscono 

parte integrante della presenta deliberazione e la proposta avanza dal Prof. Pietro Mario 

Lugarà di rinnovo assegno di ricerca, bandito con D.R. 1966 del 21/05/2015 per il 

programma 02.51, con le caratteristiche sopra indicate e descritte dettagliatamente nella 

schede allegate (All. p. 4), che costituiscono parte integrante della presenta deliberazione. 

La presente deliberazione, unitamente alla scheda descrittiva, verrà inviata agli uffici 

preposti per gli adempimenti di competenza. 

5) Integrazione al Regolamento didattico del corso di Laurea Triennale in Fisica; 

Il Direttore passa la parola al Prof. Francesco Giordano, Coordinatore dei corsi di studio, 

il quale ricorda che nella seduta del 06.06.2018 del Consiglio Interclasse di Fisica, è stato 

approvato il regolamento per le nuove modalità di assegnazione tesi di laurea triennali 

che entrerà in vigore dal mese di luglio 2018. 

 Il Prof. Giordano descrive brevemente le modalità di assegnazione tesi di laurea. 
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Tutti i docenti della laurea triennale hanno provveduto a stilare domande, in numero 

proporzionale al numero dei crediti formativi per ogni materia, le quali sono state inserite 

in un database.  

Il Consiglio Interclasse di Fisica ha nominato una commissione preposta al sorteggio 

delle domande, costituita dal Coordinatore del corso di studi eventualmente da un 

supplente, in caso di indisponibilità del coordinatore, nella persona del prof. Paolo Facchi 

da due docenti del corso triennale, nella persona della Prof.ssa Giovanna Selvaggi e del 

dott. Francesco Loparco (componenti) e il Proff.ri Salvatore Vitale Nuzzo e Giuseppe 

Gonnella (supplenti) e da un rappresentante del personale Tecnico Amministrativo.  

Alla fine dell’estrazione verrà redatto apposito verbale e dove gli studenti che avranno 

presentato domanda entro 24 ore dalla data del sorteggio saranno convocati e 

sorteggeranno tre argomenti dei quali ne verrà scelto uno dallo studente e 

successivamente avverrà l’assegnazione del docente referente anche su eventuale dello 

studente a cura della Commissione. Il tempo per la preparazione della relazione e per la  

presentazione dell’argomento di laurea è pari a mesi 1.  

Il Direttore chiede al consiglio di esprimersi in merito. 

Il Consiglio, preso atto delle integrazioni al Regolamento didattico del corso di laurea 

triennale in Fisica, presentato dal Prof. Francesco Giordano, Coordinatore del Corso di 

laurea triennale, approva all’unanimità le integrazioni su esposte.        

6)Variazione date di laurea di luglio e settembre; 

Il Direttore ricorda che nella seduta del 06.06.2018 del CIF, è stato approvato il 

regolamento per le nuove modalità di assegnazione tesi di laurea triennali, con il quale si 

approva anche il calendario delle sedute di laurea previste per il 19 Luglio e per il 20 

settembre.  

Il Direttore passa la parola al Prof. Giordano, Coordinatore dei Corsi di laurea triennali, il 

quale comunica che è pervenuta un’istanza a firma degli studenti laureandi volta ad 

ottenere lo spostamento della seduta di laurea dal 19 luglio al 25 luglio per permettere 

agli studenti di maturare i  160 crediti richiesti.  

Il Direttore fa presente che anche la seduta fissata per il 15 settembre dovrebbe essere 

posticipata, per cause legate ai tempi sia di presentazione della richiesta di tesi, sia alla 

data di sorteggio che cadrebbero nella settimana di chiusura estiva del Dipartimento.     
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Pertanto il Coordinatore, alla luce delle su esposte motivazioni, elenca le nuove date per 

le sedute di laurea che si svolgeranno il 25 luglio anziché il 19 luglio e il 27 settembre 

anziché il 20 settembre. 

Il Direttore chiede al Consiglio di esprimersi in merito. 

Il Consiglio, preso atto delle motivazioni esposte dal Coordinatore dei Corsi di Laurea 

triennali, all’unanimità approva  le variazioni delle date delle sedute di laurea.         

7)Varie ed eventuali 

Non vi sono varie ed eventuali. 

Non essendoci ulteriori argomenti, il Direttore dichiara conclusi i lavori. 

La presente delibera è approvata seduta stante ed è, pertanto, immediatamente esecutiva.  

Alle ore 17,15 la seduta è tolta. 

 Letto, approvato, sottoscritto. 

 

Il Responsabile U.O. Servizi generali,    Il Direttore del Dipartimento 

logistica e supporto informatico               Prof. Salvatore Vitale Nuzzo

    Sig.ra Anna Catalano            


